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БРИЛЛИАНТЫ НА СЕЙЧАС
О РЫНКЕ УКРАШЕНИЙ
НАТЕЛА ПОЦХВЕРИЯ

Сегодня в ювелирной индустрии существует несколько направлений разви-
тия: во-первых, большие бренды пытаются захватить рынок и вытеснить мел-
ких и часто безымянных ритейлеров. Во-вторых, к продаже украшений стали 
применять тот же подход, что когда-то применялся в мире моды.
Представьте мир моды, в котором большая часть товаров (платья, сумки, 
обувь) не имеет лейблов и продается ничем не примечательными ритейлера-
ми и маленькими торговцами, а не крупными конгломератами и гигантски-
ми корпорациями. Меж тем в мире ювелиров это норма, и почти 80% камней 
и украшений ежегодно продается без логотипов крошечными семейными 
предприятиями, небольшими компаниями или национальными ритейлера-
ми без внятной маркетинговой стратегии. Крупные ювелирные корпорации 
— это лишь 20% рынка. В списке ста глобальных брендов только два из юве-
лирного сегмента — Cartier и Tiffany & Co. (по данным McKinsey, 2014 год). 
Справедливости ради надо отметить, что 20% для так называемых брендиро-
ванных ювелирных украшений — тоже существенное достижение. В 2003 
году цифра была вдвое меньше. К 2020 году, как считают аналитики McKinsey, 
будет вдвое больше — 40%. Они связывают это с тем, что крупные игроки 
начнут скупать мелких, увеличивая свою долю рынка. А значит, индустрия 
может столкнуться с войной корпораций с небольшими компаниями. 

__Создание украше-
ний Piaget (слева) 
и эскиз Виктуар де 
Кастеллан для Dior
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Такое противостояние приведет к единственному возможному итогу. Снача-
ла маленькие ювелирные мастерские, как когда-то небольшие модные ате-
лье, канут в небытие. Затем индустрия ювелирных украшений начнет разви-
ваться по принципам модной индустрии, которая сейчас, наоборот, от этих 
принципов постепенно отказывается. Имеются в виду ежесезонные коллек-
ции, вовлеченность маркетингового департамента в производство, да и в 
целом подход к продаже украшений не как к таинству, а как к обычному 
пополнению гардероба.
По мнению онлайн-ресурса The Business of Fashion, роль брендированных 
украшений росла последние лет тридцать. В 1980-е David Yurman и Pandora 
присоединились к крупным игрокам вроде Cartier и Tiffany & Co. В 1990-е и 
2000-е модные дома Chanel, Dior и Louis Vuitton запустили (или возродили) 
свои собственные ювелирные коллекции. В 2010 году дом Hermes представил 
свою первую «высокую ювелирку», а уже в 2013-м открыл самостоятельный 
ювелирно-часовой бутик. Летом 2014 года ювелирную линию запустил Maison 
Martin Margiela. 
Кстати, о Louis Vuitton — запуск ювелирной линии случился не просто так. 
Это было решение корпорации LVMH, которой принадлежит дом, наращи-
вать ювелирные объемы. В числе прочих шагов — покупка итальянского дома 
Bvlgari в 2011 году за рекордные $5,2 млрд — больше не платили ни за один 
бренд. В 2013 году Kering, которая никогда и ни в чем не отстает, приобрела 
больше половины акций Pomellato. Ну а Richemont запустила новый бренд — 
Giampiero Bodino.

Получается, что сегодня без брендинга шансов выжить немного. Это под-
тверждают и аналитики McKinsey, которые в своем отчете о состоянии рынка 
ювелирных украшений прогнозируют к 2020 году существенное снижение 
количества мелких игроков в ювелирной индустрии.
Еще один момент, о котором говорят аналитики. Украшения перестали быть 
чем-то особенным. Дошло до того, что женщины сами себе покупают доволь-
но дорогие кольца и серьги и не ждут мифического «особого случая», который 
может никогда не случиться. Можно связывать это с феминизацией обще-
ства, можно — с новыми маркетинговыми стратегиями, но факты говорят 
сами за себя: женщины все чаще приходят в магазины без мужчин и сами 
оплачивают свои покупки. Точных цифр пока нет, но эту тенденцию под-
тверждают и CEO крупных компаний, например Leviev и Verdura. 
Кстати, еще один интересный момент, который заметили многие ювелирные 
бренды,— украшения начали покупать через интернет (пока это только 5–6% 
от всех продаж, но уже лучше, чем ничего). Интересно, что при этом онлайн-
магазины вроде Net-a-Porter.com и Aizel.ru с радостью продают малоизвест-
ные бренды, например Bibi van der Velden, за чьими спинами нет маркетин-
говых мощностей люксовых групп.
Занимателен и нарисованный аналитиками McKinsey портрет среднестати-
стического покупателя брендированных ювелирных украшений. Выделяют-
ся три основных типа. Во-первых, «новые деньги» — те, кто таким образом 
демонстрирует свое благосостояние. Во-вторых, люди с развивающихся рын-
ков, для которых известные бренды — гарантия качества. И в-третьих, моло-
дые покупатели, которые самоутверждаются через бренды.
Кстати, о молодых. Принцип mix & match — сочетать одежду дешевых брен-
дов с дорогими дизайнерскими вещами — перекочевал и в мир украшений. 
Никто не удивляется, если рядом с бриллиантовой подвеской висит копееч-
ный кулон. Более того, люксовые бренды сами активно запускают «недоро-
гие» коллекции, чтобы привлекать клиентов. Или предлагают новинки в раз-
ных металлах — в золоте и платине для одних, в серебре — для других. Гово-
рить о том, что быстрая мода пришла в ювелирное дело, пока рано, но стано-
вится все очевиднее, что большие ювелирные бренды готовы начать гонку 
между собой и борьбу за рынок с независимыми игроками.

в мире ювелиров почти 80% камней 
и украшений ежегодно продается 
без логотипов крошечными 
семейными предприятиями

__Колье, браслет 
и кольцо Giampiero 
Bodino
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Прощание с дресс-кодом
Чем живет мужская мода сегодня
Натела Поцхверия 

ДВАЖДЫ в год, в январе и ию-
не, во Флоренции проходит самое значимое 
событие в мире мужской моды — выставка 
Pitti Uomo, куда съезжаются со всего мира 
представители крупнейших брендов, жур-
налисты, байеры и просто модники, чтобы 
оформить заказы на будущие сезоны, найти 
новые, неизвестные широкой публике брен-
ды или потереться в разношерстной толпе и 
обзавестись полезными контактами. И каж-
дый раз редакторы приезжают озадаченные 
все новыми и новыми веяниями, которые 
отчетливо обозначаются на выставке. 

В этом году сразу две очевидные тенден-
ции занимали умы журналистов.

Кризис «костюмной» моды
На выставке Pitti есть несколько павильо-
нов. Самый большой называется в народе 
«Итальянская классика». И хотя бренды там 
не только итальянские, их объединяет вы-
сокое мастерство и классический подход 
к модным тенденциям. Это Stefano Ricci, 
Baldinini, Cruciani, Daks, Fedeli и многие 
другие.

Здесь всегда все спокойно. Без револю-
ций, гендерного равенства и других мод-
ных «разговорчиков в строю». Три кита, на 
которых стоит классика,— качество, тради-
ции, маскулинность. Drakè s по-прежнему 
делают лучшие галстуки, Saphir уже боль-
ше ста лет ухаживают за кожаной обувью, 
иногда появляются люди с чувством юмо-
ра, как, например, дизайнер запонок Са-
мюэль Гассманн, но тоже все в пределах 
нормы. Лучший кашемир по-прежнему у 
Brunello Cucinelli и Massimo Alba, плащи — у 
Aquascutum. И кажется, что все по плану. Хо-
тя иногда появляются хулиганы, позволив-
шие себе немного вольности. Например, 
ткань букле и однотонные гарнитуры из 
жакета и джемпера в коллекции Lardini. И 
вдвойне удивительно, гуляя по этому пави-
льону, думать о том, что хедлайнер выстав-
ки Pitti Uomo — Гоша Рубчинский, который 
вывел на подиум парней из соседнего двора 
(в прямом смысле слова: моделей дизайнер 
искал в социальной сети Instagram), обла-
ченных с ног до головы в костюмы, которые 
читатели помнят из лихих 1990-х. И костю-
мы эти — не малиновые пиджаки, а спор-
тивные «адидасы-три-полоски». Феномен 
уличной моды с задворок больших городов 
— серьезная проблема для традиционных 
брендов уровня Corneliani или Brioni. Им 
не угнаться за молодежью. Возможно, имен-
но в попытке реанимировать интерес к 
своим традиционным и идеальным до скре-
жета манжет костюмам компания Brioni 

назначила в мае 2016 года на должность кре-
ативного директора звезду уличной моды 
и страшного модника Джастина О’Ши. За 
полгода работы в компании О’Ши изменил 
логотип, перестроил флагманский бутик 
в Париже и сделал лицом рекламной кам-
пании группу Metallica. В начале октября 
стало известно, что в услугах О’Ши Brioni 
больше не нуждается, но курс на обновле-
ние бренда намечен верный, его-то марке-
тологи и будут придерживаться.

Продажи показывают, что мужчины 
перестали воспринимать костюм как вы-
годную инвестицию, и, несмотря на то что 
они продолжают хотеть покупать дорогие 
костюмы или шить их на заказ, многие не 
прочь расширить и свой повседневный 
гардероб, частью которого костюмы стано-
вятся все реже.

Управляющий директор интернет-ма-
газина Mr.Porter Тони Бейтман объясняет: 
«Такая вещь, как дресс-код, сохранилась во 
многих компаниях, но то, что раньше до-
пускалось надевать только по пятницам, 
с недавних пор стало приемлемо и в дру-
гие рабочие дни. К тому же мужчины нау-
чились выглядеть аккуратно и стильно, не 
только будучи застегнутыми на все пугови-
цы костюма-тройки».

Уже никто не удивляется, когда видит се-
рьезного человека в кроссовках, смешных 
носках и строгом костюме. Крупные органи-
зации, например PricewaterhouseCoopers и 
J.P. Morgan, разрешили своим сотрудникам 
не надевать костюмы в дни, когда у них нет 
встреч с клиентами. А для таких консерва-
тивных организаций, как PWHC или KPMG, 
разрешение не надевать пиджак уже при-
равнивается к модной революции.

Особенно рьяно мужчины покупают 
спортивную обувь. Все на том же сайте 
Mr.Porter отчетливо прослеживается поку-
пательский интерес — продажи спортив-
ных кроссовок растут как на дрожжах.

«Мужчины, конечно, продолжают но-
сить костюмы, но делают это очень изящ-
но и необычно,— подтверждает тенденцию 
Кевин Хартер, вице-президент мужского 
направления универмага Bloomingdale’s.— 
Лучше всего у нас в этом сезоне прода-
вались кроссовки и куртки-бомберы. К 
сожалению, галстуки и рубашки для смо-
кингов переживают не лучшие времена».

Смотрим печальную, но наглядную ста-
тистику — три костюма показал Эди Сли-
ман на своем финальном мужском шоу 
для Saint Laurent в феврале. Пять у Bottega 
Veneta, по четыре у Hermes и у Salvatore 
Ferragamo. У Louis Vuitton — три. The Wall 

Дж астин О’Ши

Bottega 
Veneta, 
осень—
зима 
2016/17

Посетители 
выставки мужской 

моды Pitti Uomo

Hermes, 
осень—зима 
2016/17
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Street Journal сравнила костюмы с выми-
рающими черными носорогами, что, к со-
жалению портных на Сэвил-роу, почти 
правда. У вымирания есть свои причины. И 
главная — великий и ужасный Instagram. 
Конечно, расшитые цветочками кимоно 
Gucci соберут куда больше лайков и ретви-
тов, чем строгий костюм в клетку (пусть и 
с разноцветной подкладкой). Но цветочки 
вроде как работают на пиар и узнаваемость 
бренда. А что в реальной жизни?

Оказалось, что рынок костю-
мов упал на 2%. Тревогу бить ра-
но, но компании, славящиеся 
своими пиджаками и брюками, 
уже начали на всякий случай 
развивать другие направления.

«Ты что как девчонка?»
Сразу несколько брендов в 
сентябре провели объединен-
ные показы в рамках женской 
недели моды и отказались от 
участия в мужской неделе. На-
пример, Burberr y и Bottega 
Veneta. Алессандро Микеле в 
Gucci просто делает два шоу: од-
но во время мужской недели, 
другое — во время женской. И 
там и там — и мальчики, и де-
вочки. Кто-то видит в таком ша-
ге экономию бюджета, а кто-то 
объясняет это стиранием гра-
ниц между женской и мужской 
модой.

Гендерная амбивалентность 
и унисекс — об этом написа-
ны сотни статей и в глянце, и 
в бизнес-изданиях о моде. Ча-
ще говорили, как сексуально 
на женщине сидят мужские ве-
щи, реже — об экономической 
целесообразности шить одну 
коллекцию на двоих. Вечная 
борьба женщин за равноправие 
привела к тому, что никто не 
удивляется, когда женщина вы-
ходит на улицу в мужском пид-
жаке или брюках. Последние 
несколько лет остро стоит во-

прос: действует ли это в обратную сторону? 
Могут ли женские тенденции или пред-
меты гардероба органично вписываться 
в мужскую моду? Шарон Грабар, старший 
вице-президент аналитического агентства 
Stylesight, предсказывающего тенденции в 
моде, как-то в интервью говорила, что луч-
шим источником вдохновения для муж-
ских коллекций должны стать… женские: 
«Я убеждена, что дизайнерам мужской 
одежды важно почаще смотреть в сторону 
женских шоу. Некоторые уже делают это — 
например, J.W. Anderson, одевая мужчин в 
шорты с воланами (речь о показе 2013 го-
да.— “Ъ”). Может быть, не так буквально...»

Многие бренды уловили тенденцию и 
непременно привозят на Pitti Uomo и свои 
женские коллекции, а о большинстве пред-

метов говорят «унисекс». Например, Ма-
рия Ичо, основатель и владелица бренда 
Ma’ry’ya, описывая свою коллекцию, под-
черкивает, что все вещи могут носить и 
мужчины, и женщины. Хотя она и созда-
ла отдельную женскую линию с притален-
ными силуэтами, все равно настаивает на 
том, что деление это условное: «Понимаете, 
я просто сделала более маленькую размер-
ную линейку, добавила несколько “жен-
ских” цветов, но это стереотипы. Вещи 
асимметричного покроя, вязаные кардига-
ны до колен или удлиненные свитера впол-
не могут надеть и мужчины, которым эти 
вещи будут впору».

Кстати, Раф Симонс в рамках своего по-
каза на Pitti Uomo предлагает мужчинам 
(уже не первый раз) оголять живот. В 1980-
е мода на женские вещи среди мужчин бы-
ла повсеместно. Панки покупали джинсы в 
женских отделах, потому что они идеально 
облегали ноги, Принс часто заказывал ру-
башки с жабо или рюшами у дизайнеров, 
занимавшихся женскими коллекциями. 
Когда Игги Попа упрекали в его страсти 
к феминизации своего образа, он пари-
ровал: «Я не стыжусь одеваться “как жен-
щина”, потому что я не нахожу ничего 
предосудительного в том, чтобы быть жен-
щиной». Этой же философии придержива-
ются многие посетители Pitti Uomo: среди 
гостей были замечены мужчины в рубаш-
ках из женской коллекции Dries Van Noten. 
И при правильном сочетании вещи выгля-
дели органично.

Считается, что даже когда бренд муж-
ской одежды уходит в фантазийность, он 
все равно остается практичным и функци-
ональным (за редким исключением в виде 
Thom Browne, который, впрочем, все рав-
но не выпускает все самое сумасшедшее 
в продажу). Даже где-то строгим. Мужчи-
ны редко поддаются желанию совершить 
спонтанную покупку или приобрести ру-
башку для свидания. Их покупки всегда 
более осмысленны, а значит, должны быть 
«на века». Женщины другие, женщинам ну-
жен драйв и перемены. Подумайте, если 
сравнить предметы мужского гардероба с 
тем, что носили, скажем, 200 лет назад, все 
будет вполне узнаваемо. Брюки — это брю-
ки независимо от фасона, а пиджак — это 
пиджак. Чего нельзя сказать о гардеробе 
женском. Некоторые современные части 
женского гардероба вызвали бы у женщин 
XVII или XVIII века как минимум недоуме-
ние, не говоря уже о том, что они просто не 
поняли бы, куда именно нужно прилажи-
вать этот прямоугольный лоскуток ткани, 
именуемый «топ бандо». «Будьте смелее»,— 
твердили критики почти всем мужским 
брендам. И, похоже, добились того, что сме-
лость стала синонимом женственности.

И вновь рано делать какие-то выводы. Но 
признать право мужчин носить топы бан-
до и юбки плиссе (если они не спустились 
с шотландских гор, конечно) консерватив-
ная общественность пока не готова.

«МУЖЧИНЫ ПРОДОЛЖАЮТ НОСИТЬ 
костюмы, но делают это очень изящно 
и необычно»
Кевин Хартер

R af Simons, 
весна—лето 2017

Посетители 
выставки мужской 
моды Pitti Uomo
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Для бизнесмена Сергея Романова стиль 
является продолжением жизненных 
принципов, неслучайно в его жизни так 
тесно взаимосвязаны архитектурное про-
ектирование, строительство и бодибил-
динг как философия эстетики, красоты 
и здоровья в высоком понимании.

— Вы не похожи на бизнесмена, при
выкшего сидеть в кабинете —  здо
ровый вид, отличная физическая 
форма…
— Моя цель —  сделать мир чуточку лучше. 
Занятия спортом для меня, как и для 
любого человека, —  выражение собствен-
ного тела, в случае бодибилдинга —  архи-
тектура своего тела. Архитектурное пла-
нирование и строительство —  это форми-
рование «тела» города. Эти две вещи 
в моей жизни неразрывно связаны, и одно 
порождает другое. Для меня, например, 
одинаково важно, чтобы достойно выгля-
дели архитектурные проекты, которые 
мы реализуем, и мое личное здоровье, 
спортивные амбиции и достижения. 
И я, как лицо своей компании, владелец 
своего бизнеса, имею и демонстрирую 
свои четкие принципы, именно они, 

в итоге, делают человека свободным и, с дру-
гой стороны, уверенным в себе.

— Популяризация здорового образа 
жизни, спорта, философии бодибилгин
га, как еще одной стороны созидания, 
стала для вас насущной потребностью. 
Вы подаете собственный пример, одер
живая победы на международных сорев
нования и защищая, таким образом, 
честь не только родного города, но 
и своей страны. Так же ревностно вы 
относитесь к своим архитектурным про
ектам —  какова география выполненных 
работ, кто Ваши клиенты?
— На счету ООО «ИНТЕРСТРОЙ» —  проек-
тирование, строительство, инженерные 

сети и обслуживание десятков объектов, от 
административных и промышленных зда-
ний до социальных и досуговых учрежде-
ний. За почти 9 лет работы на рынке ком-
пания внесла свой вклад в формирование 
современного облика не только Самары, но 
и Москвы, Санкт-Петербурга, Нижнего Нов-

города, Воронежа и других городов. Партне-
рами и клиентами предприятия стали Сбер-
банк России, НК «Роснефть», «Газпром», 
«Трансгаз», X5, ИКЕА, МТС, Danone, «Магнит». 
Мы уже на протяжении 8 лет являемся 
одним из основнх проектировщиков для 
компании «Медиа Маркт» в России, входя-

щей в состав Media-Saturn-
Holding GmbH (Германия).

— Самарцам хорошо знако
мы офисы, отделения и тор
говые площади этих ком
паний. Какие проекты у вас 
сейчас в работе?
— Сейчас в работе у ООО 
«ИНТЕРСТРОЙ» —  новые, еще 
более интересные и амбици-
озные проекты как в нашем 
городе, так и в Москве и Петер-
бурге. Налажено партнерство 
и плодотворное взаимодей-
ствие с одной из старейших 
итальянских проектно-дизай-
нерских компаниий «Бертоне 
Дизайн». Мы интересны ино-
странным партнерам как про-
фессионалы своего дела. По 
моему убеждению, развивая 
подобное сотрудничество, мы 
и обогащаем собственный 
профессиональный уровень, 
и, зачастую первыми, привно-
сим на отечественный рынок 
лучшие архитектурно-дизай-
нерские и инженерные реше-

ЭСТЕТИКА СОЗИДАНИЯ... 
«ИНТЕРСТРОЙ» МЕНЯЕТ  
ОБЛИК ГОРОДА

СЕРГЕЙ РОМАНОВ:  
«МОЯ ЦЕЛЬ — СДЕЛАТЬ МИР 
ЧУТОЧКУ ЛУЧШЕ»

Музей истории сберегательного дела в здании П АО «Сбербанк», 
являющегося объектом культ урного наследия: «Уса дьба купцов 
Смирновых и Арж ановых со зданием 1-го Общества взаимного 
кредита», г од по с т р ой к и 18 4 0
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ния. Так, совместно с «Бертоне Дизайн» мы 
выполнили уникальный для Самарской 
области проект парка «Победа» и музея Авто-
ВАЗА в г. Тольятти. Проект предполагает 
реконструкцию парка в г. Тольятти, площа-
дью 76 000 м2, открытие которого заплани-
ровано в честь 50-летия АвтоВАЗА; сам музей 
— стилизация первого автомобиля, выпу-
щенного заводом: легендарная «копейка». 
В ближайшее время начнется работа над 
новым совместным проектом —  гостиничным 
комплексом сети Lotte с торгово-офисными 
помещениями в границах улиц Самарской, 
Галактионовской, Красноармейской, Рабочей.
Кроме того, компания закончила проект по 
реконструкции Струковского сада, можно 
сказать, культового парка нашего города; 
подготовила архитектурно-планировочную 
концепцию большинства парков нашего 
города, постаравшись учесть мировой опыт 
в данной сфере.

Кроме того, «ИНТЕРСТРОЙ» имеет большой 
опыт в работах по восстановлению памят-
ников историко-культурного наследия. Ком-
пания подготовила план и реализовала 
реконструкцию исторической обстановки 
в Музее истории сберегательного дела в зда-
нии ПАО «СБЕРБАНК», расположенном по 
адресу ул. Куйбышева, 93, который, в свою 
очередь, включен в список культурных 
достопримечательностей города для показа 
гостям ЧМ-18. Здание было построено 
в 1840 году и известно как «Усадьба купцов 
Смирновых и Аржановых со зданием 1-го 
Общества взаимного кредита».

— Руководствуясь своим главным жиз
ненным принципом «сделать мир чуточ
ку лучше», вы взялись и за работу над 
социально значимым объектом. Специ
алисты компании работают сейчас над 
проектом по реконструкции операцион

ного блока Городской клинической боль
ницы № 2 им. Н. А. Семашко. Однако ваши 
интересы выходят далеко за рамки про
ектирования —  вы стали одним из учре
дителей и президентом Клуба Бодибил
динга и Фитнеса Самарской области 
и инициатором проведения первого 
в России Открытого чемпионата НАК РФ 
и НАББАРоссии (NABBA World Champion
ships) по бодибилдингу?

— Цель Клуба Бодибилдинга и Фитнеса 
Самарской области —  повышение мастерства 
и выявление лучших спортсменов для ком-
плектования сборных команд России 
и, в частности, Самарской области. Мы 
выполняем работу по увеличению призовых 
фондов планируемых турниров, что станет 
безусловным подспорьем для спортсменов-
участников. У клуба имеются проекты про-
ведения дальнейших национальных и меж-

дународных чемпионатов 
в Самаре. Впервые в России 
17 июня 2017 года мы плани-
руем провести открытый чем-
пионат NABBA World Сham-
pionships по бодибилдингу в 
г. Самара. Цель Клуба Боди-
билдинга и Фитнеса Самар-
ской области —  повышение 
мастерства и выявление луч-
ших спортсменов для ком-
плектования сборных команд 
России и, в частности, Самар-
ской области. Я убежден, что 
визитной карточкой Самары 
могут быть не только знако-
вые и культовые места города, 
но и бодибилдинг, а точнее, 
развитие этого спорта на 
самом высоком уровне. Это 
помогает мне полноценно 
реализовать свое понимание 
взаимосвязи спорта и бизне-
са, себя как личность.

г. Самара, ул. 6 просека,165, оф. 9
+7 846 302 77 07
www.interstroy.biz

А ллея славы Самарской науки перед зданием 
Самарского национа льного исследовательского 
Университета им. С .П. Королева

Разработк а и ввод 
в эксплуатацию 
новых объектов 
переформатирования: 
«процесс превращения 
Сбербанк а в сервисную 
компанию мирового 
уровня»

Спортивна я А ллея с гибкой 
планировочной структ урой , 
расположенна я на территории 
жилой застройки района 
«Южный город — 1»

«Музей в честь 50 -летия 
АВТОВАЗа и выпуск а  
1 -го легкового автомобиля.

Проектирование  
совместно:  
Bertone Design  
(Ита лия,г.Милан);  
ООО «Интерстрой»
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Рождение шампанского
Виноградники в наследство
Анастасия Еремина  

ШАМПАНСКОЕ стоит то-
го, чтобы к нему относились почтительно 
— это ведь вдовий бизнес. Не только мадам 
Клико, но и мадам Поммери, а позже мадам 
Родерер и мадам Болинже занялись игри-
стыми винами, унаследовав дело мужей, 
отошедших в мир иной. И не только спас-
ли, но и обеспечили ему всемирную славу.

Барб-Николь Понсарден-Клико, овдовев 
в 27 лет, получила в наследство весьма раз-
нообразные дела своего мужа: банк, завод 
по обработке шерсти и еще один, который 
выпускал мутный, странно пахнущий ши-
пучий напиток, послевкусие от которого 

намекало на возможность неприятных по-
следствий его употребления.

Первое, что сделала мадам Клико,— это 
рассталась с банком и шерстяным произ-
водством. Но в шипучке она увидела потен-
циал. Вдова прогулялась по реймсским 
виноградникам с шардоне и пино-нуар, 
приподняла веточку с повисшими листья-
ми, пошатала полусгнившую подпорку, по-
ковыряла носком ботинка крепкие комки 
глинистой земли. Решила начать с повы-
шения качества сырья и стала приводить 
лозы в порядок. Постепенно земля стала 
рыхлее, листочки приподнялись, ягоды 

ТРАДИЦИЯ РАЗЛИВАТЬ ПО БУТЫЛКАМ 
«вдовьи слезы» возродилась в XX веке, 
когда 42-летняя мадам Болинже, 
овдовев, взяла алкогольное дело  
в свои руки
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Лилли Болленже
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ШАМПАНСКОЕ стоит то-
го, чтобы к нему относились почтительно 
— это ведь вдовий бизнес. Не только мадам 
Клико, но и мадам Поммери, а позже мадам 
Родерер и мадам Болинже занялись игри-
стыми винами, унаследовав дело мужей, 
отошедших в мир иной. И не только спас-
ли, но и обеспечили ему всемирную славу. 
Барб-Николь Понсарден-Клико, овдовев в 
27 лет, получила в наследство весьма раз-
нообразные дела своего мужа: банк, завод 
по обработке шерсти и еще один, который 
выпускал мутный, странно пахнущий ши-
пучий напиток, послевкусие от которого 
намекало на возможность неприятных по-
следствий его употребления. 
Первое, что сделала мадам Клико,— это 
рассталась с банком и шерстяным произ-
водством. Но в шипучке она увидела потен-
циал. Решила начать с повышения качества 
сырья и стала приводить лозы в порядок. 
Постепенно земля стала рыхлее, листочки 
приподнялись, ягоды налились силой. 
Она распорядилась переворачивать бутыл-
ки в погребе, чтобы избавить вино от запаха 
брожения, который тогда, впрочем, нико-
го не смущал. Шампанское, как известно, 
созревает в бутылке, и когда она хранится 
горлышком вниз, дрожжевой осадок скапли-
вается около пробки. Перед употреблением 
вино охлаждают, осадок конденсируется, и 
когда пробка летит в потолок, осадок вылета-
ет вместе с ней. Это очень упрощенное опи-
сание придуманного мадам Клико метода 
очистки шампанского — ремюажа. 
Наполеоновская идея «единой Европы» 
тогда не прижилась, но Veuve Clicquot со-

хранила способность беспрепятственно 
пересекать границы. Без шампанского бо-
гато сервированный стол был немыслим. 
Гусары, уланы, Пушкин сотоварищи... В 
1825 году только в Россию было поставле-
но 252 452 бутылки «Вдовы Клико», а даль-
ше — больше. 
Мадам Клико была не единственной шам-
панской вдовой в истории Реймса, ее при-
мер не раз вдохновлял женщин этой земли. 
В 1860 году Луиза Поммери тоже занялась 
виноградниками покойного мужа. Рус-
ский рынок тогда уже был занят продукци-
ей Клико, поэтому мадам Поммери сделала 
ставку на Британию, которая до сих пор 
остается ей верна. 
Традиция разливать по бутылкам «вдо-
вьи слезы» возродилась в XX веке, когда 
42-летняя Лили Болинже, овдовев, взяла 
алкогольное дело в свои руки и управляла 
домом Bollinger c 1941 по 1973 год. Она суме-
ла сохранить компанию в годы немецкой 
оккупации и в тяжелое послевоенное вре-
мя, удивляя всех невероятной энергией. 
Ее главной конкуренткой была другая вдо-
ва — Камилла Родерер. Ей в 1932 году до-
стался дом, в котором все было прекрасно 
уже при русском царе Александре II, для ко-
торого Roederer придумал Cristal в бутыл-
ках фламандского стекла. Когда в России 
случилась революция, Родереры пере-
метнулись к американцам, но те вскоре 
объявили сухой закон. Камилла своей же-
лезной хваткой и светскими приемами 
спасла бизнес, подняла до невероятного 
уровня эффективности и до 1975 года рули-
ла им совершенно самостоятельно.
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Каков ваш идеальный Новый год? Что вы 
предпочтете: широкое новогоднее застолье 
в ресторане, изысканный новогодний ужин 
в банкетных залах с видами на Кремль, 
неспешный ужин в уютном баре в преддве-
рии прогулки по Красной площади или 
яркий семейный Новый год с интерактив-
ными развлечениями, представлением от 
Деда Мороза, лакомствами и подарками для 
детей? Любой из этих вариантов можно осу-
ществить, если вы решите встретить Новый 
год в пятизвездочном отеле «Балчуг Кемпин-
ски Москва». Праздничное шествие по крас-
ной ковровой дорожке, лучезарные улыбки 
в свете софитов, вспышки фотокамер, искря-
щаяся атмосфера долгожданного торжества, 
ослепительные образы и изысканные уго-
щения станут частью сценария встречи 
Нового 2017 года в стиле La Dolce Vita, все 
участники которого благодаря режиссуре 
отеля «Балчуг Кемпински Москва» окажутся 
в центре незабываемых событий и смогут 
почувствовать себя настоящими киногеро-
ями. На «десерт» торжественной программы 
для вас приготовлен вариант роскошной 
вечеринки в зале «Библиотека» с видом на 
Кремль: здесь на открытой террасе за бока-
лом шампанского можно вживую вести 
отсчет времени на главных курантах страны. 
Неизменное сопровождение всех торжеств 
– изысканное праздничное меню от шеф-

повара Максима Максакова, искрящееся 
французское шампанское Ruinart и зажига-
тельные танцы всю ночь! А для тех, кто пред-
почитает уединение и по-настоящему домаш-
ний комфорт, предусмотрена возможность 
заказать в номер или люкс специальное 
праздничное сет-меню, рассчитанное на 
двоих или более гостей. 
Отель предлагает специальную программу 
на зимние каникулы для детей. Познакомить-
ся с тайнами звездного неба в Московском 
планетарии, увидеть в Третьяковской галерее 

НЕЗАБЫВАЕМЫЙ НОВЫЙ ГОД В МОСКВЕ
БОЙ НАСТОЯЩИХ КУРАНТОВ И УЖИН С ВИДОМ НА КРЕМЛЬ

тех самых «мишек» с картинки на любимом лакомстве, представить 
себя королевской особой в величественном замке —  Большом театре, 
примерить профессию мечты в КидБурге или посетить легендарный 
Московский цирк Никулина на Цветном бульваре —  лишь толика 
возможностей, которые открывает поездка на зимние каникулы 
в Москву! Заглянуть в мир детской мечты, полный ярких красок, 
восторженных переживаний и увлекательных открытий, пригла-
шает отель «Балчуг Кемпински Москва»!

Изысканный  
ужин в банкетных 

залах с видом  
на Кремль и салют 

над Красной 
площадью 

станет ярким 
воспоминанием  

о встрече  
Нового года
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В ноябре в Гонконге проходит город-
ской фестиваль «Большой гонконгский 
пир». В течение всего месяца шеф-
повара лучших гонконгских рестора-
нов дают кулинарные мастер-классы 
и проводят дегустации новых блюд, 
для туристов организуются гастроно-
мические экскурсии по самым интерес-
ным заведениям города. «Большой гон-
конгский пир» следует сразу за фести-
валем вина и гастрономии Hong Kong 
Wine & Dine Festival, каждую осень 
представляющим в гастрономической 
столице Азии кулинарные и винодель-
ческие достижения со всего мира.
http://www.discoverhongkong.com

Пируют все

Миланский Baglioni Hotel Carlton сове-
тует совместить поездку в столицу север-
ной Италии с отдыхом на природе. 
Baglioni Hotel Carlton предлагает остано-
виться в одном из просторных сьютов 
с террасой, выходящей на центральную 
via della Spiga, и, осмотрев все достопри-
мечательности Милана, отправиться 
за город в район Монферрато. Самый 
известный винный регион и одно 
из лучших гастрономических направле-
ний Италии, Монферрато является объ-
ектом всемирного наследия ЮНЕСКО. 
Baglioni Hotel Carlton рекомендует 
гостям остановиться в одном из стеклян-
ных домов Dream & Charme, располо-

женных посреди живописных долин 
Монферрато. Glass House Dream 
& Charme — необычный проект, объеди-
нивший в себе идеи экотуризма и про-
странства повышенного комфорта. Кон-
цепция загородного отеля предполагает 
как полное уединение и отдых в тиши-
не, так и более активное времяпрепро-
вождение на свежем пьемонтском воз-
духе: прогулки на лошадях или игру 
в гольф на собственном поле. Непремен-
ным пунктом программы являются 
дегустации вин региона и не менее зна-
менитых трюфелей, сезон которых 
длится с октября по январь.
http://www.baglionihotels.com

В деревню, в Монферрато

Двойной 
эффект

Итальянский отель Esplanade Tergesteo 
SPA & Hotel Terme, расположенный 
на термальном курорте Монтегротто-
Терме, и основательница собственной 
школы йоги Anata Yoga, в прошлом рос-
сийская гимнастка Татьяна Сущева 
запустили новую совместную програм-
му. Комплекс асан, разработанный 
Татьяной Сущевой, направлен на дости-
жение максимального результата 
от воздействия термальных вод Монте-
гротто-Терме. Термальные источники 
курорта и их целебные свойства извест-
ны с античных времен, сегодня эта 
местность является одним из мировых 
центров термальной медицины и кос-
метологии. Оздоровительный эффект 
термальной воды обеспечивают содер-
жащиеся в ней минеральные элементы 
и одноклеточные водоросли.
www.esplanadetergesteo.it

Vacheron Constantin представил новую 
модель Overseas с функцией мирового 
времени. Часы с голубым, серебристым 
или коричневым циферблатом созданы 
для путешественников, они позволяют 
с первого взгляда определять время 
в любой точке мира. Циферблат часов 
Overseas отображает не менее 37 часо-
вых поясов, включая зоны, в которых 
расхождение с мировым координиро-
ванным временем (UTC) составляет пол-
часа или четверть часа. В центре цифер-
блата изображена картографическая 

проекция Ламберта, матовые очерта-
ния континентов подчеркнуты узором 
«солнечные лучи», бархатистая поверх-
ность океанов соседствует с полупро-
зрачным лакированным диском с назва-
ниями городов. Запатентованный меха-
низм Vacheron Constantin с автоподза-
водом обладает 40-часовым запасом 
хода, ротор из золота оформлен в виде 
розы ветров — универсального симво-
ла, позволяющего путешественникам 
ориентироваться по сторонам света.
http://www.vacheron-constantin.com

По мировому времени
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— Проект Vittoria Gourmet родился пять 
лет назад. Как все начиналось?
— Сначала у нас возникла идея: мы знали, 
что хотим создать гастрономический проект. 
Но с момента решения о создании в Самаре 
гастрономического бутика до того момента, 
когда мы открыли двери для наших поку-
пателей, прошло ровно девять месяцев. 
Поэтому я часто говорю, что этот проект для 
нас, как ребенок, — мы девять непростых 
месяцев его вынашивали. И испытали насто-
ящее счастье, когда все удалось!
Мы создавали проект с нуля, пригласили 
дизайнеров. Помещение на улице Ново-Садо-
вой, в котором сегодня располагается наш 
бутик, мы полностью реконструировали: 
поменяли фасадные окна, воздуховоды, 
электрические сети, создали интерьер. 
Постепенно закупили товар. Много времени 
и сил уделили созданию команды. Наши 
новобранцы ходили на работу целый месяц 
до открытия. Они учились. В нашей коман-
де есть люди, которые с нами уже пять лет, 
с момента открытия, и, надеюсь, они еще 
долго останутся с нами. Это люди, которые 
разделяют наши взгляды, готовы жить этой 
работой. Они очень дороги для нас. Хочется 
сказать им отдельное спасибо.
Среди наших клиентов также очень много 
тех, кто с нами с первого дня. Это люди, 
которые нам доверились, которые ждали 
открытия и спустя время стали нашими 
верными друзьями. Благодаря им мы стано-
вимся лучше.

— Что изменилось в Vittoria Gourmet 
за это время?
— Помимо расширения самого ассортимен-
та продуктов, у нас появились образователь-
ные проекты, дополнительные услуги. 

Например, мы проводим мастер-классы «Еда 
и вино», на которых можно узнать, как пра-
вильно готовить продукты, максимально 
сохраняя в них полезные микроэлементы. 
Мы открыли «Самарскую школу вина», где 
можно научиться дегустировать вина, опре-
делять их сорт, правильно подбирать напит-
ки к блюдам. Специально для наших кли-
ентов мы проводим выездные дегустации, 
помогаем организовать праздники или 
ужины. Наш сомелье сопровождает такие 
праздники: он может рассказать об истории 
вина, о его особенностях, о том, какие блюда 

это вино дополняет. Мы можем организовать 
выездной тапас-бар — наши специалисты 
готовят закуски из представленных у нас 
в бутике продуктов. Таким образом, мы 
демонстрируем возможности работы с про-
дуктом, который продаем, представляем его 
в качестве готового гастрономического 
исполнения.
Мы очень индивидуально подходим к каж-
дому из наших клиентов и стараемся мак-
симально исполнить их пожелания. Именно 
поэтому клиенты нам доверяют. Например, 
мы можем доставить набор продуктов или 

подарочную корзину для тех наших гостей, 
кто делает заказ по телефону. Можем подо-
брать подарок, зная вкусы и предпочтения 
наших клиентов. Мы проводим дегустаци-
онные вечера, организовываем встречи 
с известными сомелье или производителя-
ми наших вин и продуктов.

— Когда открылся ваш второй гастроно
мический бутик?
— Мы приурочили открытие второго мага-
зина к нашему пятилетию. День рождения 
Vittoria Gourmet мы ежегодно отмечаем 
1 ноября. Традиционно мы готовим для 
наших гостей столько тортов, сколько лет 
исполнилось нашему бутику. В этот раз у нас 
было пять тортов, день рождения мы отме-
чали пять дней, чтобы все наши клиенты 
могли приобщиться к нашему празднику.
Сама идея открыть второй бутик у нас заро-
дилась давно. Много времени мы потратили 
на то, чтобы подыскать удобное место, под-
ходящее помещение. Дизайн для нашего 
второго бутика создавали те же люди, кото-
рые работали с нами при открытии нашего 
первого магазина. Второй бутик получился 
камерным, площадь торгового зала —  
126 м2. Но при этом он очень уютный. Он 
вместил весь наш основной ассортимент. 
Здесь мы так же готовим гастрономические 
подарки, так же работает доставка.

— Как изменились за эти пять лет ваши 
клиенты?
— Интерес к качественным продуктам, 
напиткам растет. Радует, что люди прирас-
тают знаниями о продукте. Если раньше мы 
рассказывали, как правильно есть устрицы, 
то сейчас с нашими клиентами мы обсуж-
даем нюансы продукта в разрезе сорта, про-
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исхождения вида и так далее. В последние 
несколько лет самарцы активно путеше-
ствовали, исследовали гастрономическую 
тему, пробовали, задавали вопросы, что-то 
привозили из своих поездок. Очень изме-
нились знания людей о вине. Часто мы для 
наших гостей выбираем вино «на тему». 
Например, клиент приходит и просит подо-
брать вино для ужина, где основным блю-
дом станет кролик. Люди ищут гармонии, 
сочетания. Ведь гастрономия — это очень 
развернутое понятие. Как здорово брать 
горячий только что испеченный хлеб 
и макать его в оливковое масло. Ведь это 
тоже гурманство. Зачастую удовольствие 
состоит из понимания того, что вы хотите 
и каким образом этого можно добиться. 
Многие переплачивают за незнание. Можно 
перестраховаться и купить бутылку дорого 
вина. И, конечно, это вино будет очень хоро-
шим. Но можно потратить на вино меньше, 
подобрав его таким образом, что оно будет 
сочетаться с определенными блюдами 
и атмосферой. И получить то же самое удо-
вольствие!
Сегмент развивается, знания наших клиен-
тов растут. И нам очень важно оставаться 
при этом востребованными, интересными. 
Мы постоянно учимся, очень много рабо-
таем над подборкой вин и ассортимента, 
ищем новые коллекции, подбираем инте-
ресные версии подарков и их оформления. 
Мы общаемся с известными поварами 
и производителями, сами пробуем рецепты 
с нашими продуктами и делимся ими 
с нашими клиентами.

— Изменился ли за это время ассорти
мент бутика? Существует ли «мода» 
на еду?

— Да, существует. Есть «мейнстримные» 
направления в социуме. Сейчас это здоровое 
питание. Многие бегают, правильно едят, 
занимаются йогой. Поэтому многих наших 
клиентов интересуют продукты без глюкозы, 
без глютена и так далее. Появился запрос 
на продукты, про которые мы даже никогда 
не думали, что они будут в России когда-то 
востребованы. Например, семена чиа, киноа. 
Другое дело, что этот вопрос тоже нужно 
внимательно изучать. К сожалению, люди 
видят эти пометки «без глютена» и думают, 
что именно это им нужно, думают, что этот 
продукт полезен. А на самом деле всегда 
важен здоровый компромисс. Любой выдер-
жанный хамон или хороший сыр как раз 
не имеет никаких вредных добавок, хотя 
на нем это и не написано. Продукт выдер-
жанный приобретает физиологические 
качества иного рода: усвоение без лишних 
затрат энергии и пищевую ценность. Время 
сотворило над этими продуктами свое вол-
шебство. Они сами по себе очень полезные. 
Нужно понимать разницу между качеством 
продукции и манипуляциями маркетологов. 
И, конечно, важно интересоваться тем, что 
ты ешь. И делать выбор исходя из знаний, 
а не просто голословно следовать моде.
Подводя итог прошедших пяти лет, важно 
отметить, что многие из наших постоянных 
гостей уже имеют свою сформированную 
позицию потребления, а не следуют прин-
ципу «дайте мне так же, как у…». И это здо-
рово! Потребление еды и вина, да и чего бы 
ни было — это не мода, это индивидуаль-
ность… И мы в своей работе стараемся ее 
распознать и обеспечить…
И в предверии Нового года ждем всех за кра-
сивыми, вкусными и индивидуально подо-
бранными Подарками!
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Мы делаем Особые Подарки —  
Подарки со Вкусом  
и Удовольствием!
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НЕСВОБОДА САМОВЫРАЖЕНИЯ
МУЖСКИЕ УКРАШЕНИЯ
КОНСТАНТИН  
ЗАБОЛОТНЫЙ

На вопрос, что может носить мужчина из ювелирных украшений, возможен 
единственный ответ: ничего! Мужчина в современном мире, где нет королев-
ских мантий, рубашек с жабо, камзолов и кафтанов, лишен всяких вариантов 
украшений и «украшательств». Но если разобраться, то и за этим «ничего» все 
же можно найти лазейку для самовыражения. В самом строгом деловом дресс-
коде мужчине сделаны послабления в виде элегантных часов, а также запо-
нок, дизайн которых, впрочем, должен оставаться предельно минималистич-
ным. Что же касается дресс-кода неформального, то никаких жестких правил 
нет. Любые книги по этикету будут использовать расплывчатые формулиров-
ки и советовать придерживаться здравого смысла, то есть не пытаться надеть 
на себя все и сразу.
Помимо этикета тут, правда, стоит вспомнить важную культурологическую и 
социальную составляющую мужского образа. Мужчинам свойственно не толь-
ко подчеркивать свою особенность — принадлежность к определенным груп-
пам (музыкальным, автомобильным, спортивным и т. п.), но и старательно 
демонстрировать свою общность, показывать, что он мужчина. В сочетании 
этих желаний и стремлений раздолье маркам, предлагающим «тяжелые» муж-
ские украшения. Одним из первых научился монетизировать музыкальные 
пристрастия и гипертрофированное желание мужественности американец 
Ричард Старк. Его бренд Chrome Hearts, уже более двадцати лет выпускающий 
массивные серебряные украшения (от браслетов до цепей), получил признание 
по всеми миру, от Лос-Анджелеса до Токио. В 1992 году Старк даже получил 
награду Совета модных дизайнеров Америки как лучший дизайнер аксессуа-
ров и стал, таким образом, примером не только «силы», но и моды. Украшения 
этой марки, в которых используются рок-символы, от рыцарских розеток и 
стилизованных цветов до черепов, носят такие не похожие друг на друга люди, 
как певец Ленни Кравиц или креативный директор Chanel Карл Лагерфельд. 
Среди поклонников Chrome Hearts — и заботливый отец большого семейства, 
и безбашенный любитель мотоциклов, и владелец гаража олдтаймеров, и топ-
менеджер инвестиционной компании, и авангардный художник.
Нарочитый брутализм в дизайне часто является решающим фактором успеха 
подобных мужских украшений. По схожей схеме, только с применением не 
только серебра, но и золота и драгоценных камней, работают Stephen Webster, 
Scott Key, David Yurman, а также японцы из Core Jewels. Все их украшения 
нарасхват. Они продаются в главных универмагах по всему миру и передовых 
концептуальных бутиках, вроде Colette или Restir. Благодаря им в моду оче-
редной раз вошли анималистические (перстни в виде голов быков и бульдо-
гов), тема жизни и смерти (черепа могут появляться где угодно и легко менять 
свои пропорции). Появились и сравнительно новые темы «тяжелого металла» 
— в подвесках в виде кастетов, разводных ключей и прочих атрибутов суро-
вой мужественности.

__Модель в Boss

__Montblanc, запонки

__Graff, запонки

__Patek Philippe, 
запонки

__Cartier, запонки

__Tateossian, запонки

__Cartier, запонки

__Montblanc, запонки
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Все эти предметы ассоциируются с образами рок-легенд вроде Мика Джагге-
ра и Стивена Тайлера. Многие стали подражать им в манере носить все эти 
цепи, браслеты и кольца — в надежде подчеркнуть свою независимость и 
показать железный характер. Но то органично в жизни музыканта, который 
и в обычное время — на сцене, часто входит в диссонанс с жизнью размерен-
ной и буржуазной. И тут стоит лишь добавить на один браслет больше — и 
из-за независимости начинает проглядывать инфантилизм, из-за железного 
характера — стремление доказать свою значимость.
Нет, в мужских украшениях и самого устрашающего, и самого элегантного 
внешнего вида нет ничего плохого. Тем не менее носить их нужно аккурат-
но. Крупные цепи, массивные кольца и печатки, а также брутальные брас-
леты лучше всего выглядят в сочетании с искусно потрепанными вещами, 
вроде тех, что выпускают Greg Lauren и когда-то делали в Balmain, клетчаты-
ми фланелевыми рубашками, джинсами с так называемым винтажным 
эффектом, простыми грубыми, рабочими на вид ботинками или же самыми 
обыкновенными кедами Converse. Ну не с костюмом же их носить. В любом 
другом окружении они существуют плохо.
На то есть вещи, легко вписывающихся в гардероб большинства мужчин. 
Мужские кольца, ювелирные запонки, модные браслеты из полудрагоцен-
ных камней и с камнями драгоценными, а также дизайнерские предметы, 
которые могут оказаться как на девушке, так и на мужчине. К последним, к 
примеру, относятся известные большинству браслеты Love и Free Love фран-
цузского ювелирного дома Cartier и их недавнее «переиздание» браслета в 
виде закрученного гвоздя Juste un Clou, хита 1970-х авторства Альдо Чипулло.
Моду на ношение большого количества ярких разномастных браслетов 
одновременно, пришедшую несколько лет назад из Италии, мы иногда вос-
принимали не критично, накручивая десятки таких аксессуаров на запястье 
и даже рядом с часами. Можно посоветовать надевать в таких случаях только 
пару самых значимых, так называемых charity-браслетов, часть сборов от 
продажи которых идет на благое дело. К примеру, Tateossian в виде пилюли 
из черных и бесцветных бриллиантов, созданный в поддержку программ 
Фонда борьбы с синдромом приобретенного иммунодефицита.
Проще всего дело обстоит с ювелирными запонками. Их носят вечером со 
смокингом или строгим костюмом — на протокольные мероприятия и на 
праздники вроде встречи Нового года. Внешний вид запонок, а также коли-
чество и вес камней в них можно выбирать, руководствуясь только соб-
ственным вкусом. Единственное, чего делать не стоит, так это надевать юве-
лирные запонки под джинсы с пиджаком. Пока что эта манера оставлена в 
1990-х и если и вернется к нам, то не скоро.

__Mateo, цепь  
с подвеской

__King Baby, цепь 
с подвеской

__Tateossian,  
браслет

__Cartier, браслет 
Love

__Skott Kay, кольцо

__John Hardy, кольцо

__Montblanc, браслет

__David Yurman,  
цепи с подвесками

__Mateo, цепь  
с подвеской

__Dolce & Gabbana, 
запонки

__Skott Kay, запонки

__de Grisogono,  
запонки

__David Yurman, 
браслет

__Montblanc, кольцо
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Все эти предметы ассоциируются с образами рок-легенд вроде Мика Джагге-
ра и Стивена Тайлера. Многие стали подражать им в манере носить все эти 
цепи, браслеты и кольца — в надежде подчеркнуть свою независимость и 
показать железный характер. Но то органично в жизни музыканта, который 
и в обычное время — на сцене, часто входит в диссонанс с жизнью размерен-
ной и буржуазной. И тут стоит лишь добавить на один браслет больше — и 
из-за независимости начинает проглядывать инфантилизм, из-за железного 
характера — стремление доказать свою значимость.
Нет, в мужских украшениях и самого устрашающего, и самого элегантного 
внешнего вида нет ничего плохого. Тем не менее носить их нужно аккурат-
но. Крупные цепи, массивные кольца и печатки, а также брутальные брас-
леты лучше всего выглядят в сочетании с искусно потрепанными вещами, 
вроде тех, что выпускают Greg Lauren и когда-то делали в Balmain, клетчаты-
ми фланелевыми рубашками, джинсами с так называемым винтажным 
эффектом, простыми грубыми, рабочими на вид ботинками или же самыми 
обыкновенными кедами Converse. Ну не с костюмом же их носить. В любом 
другом окружении они существуют плохо.
На то есть вещи, легко вписывающихся в гардероб большинства мужчин. 
Мужские кольца, ювелирные запонки, модные браслеты из полудрагоцен-
ных камней и с камнями драгоценными, а также дизайнерские предметы, 
которые могут оказаться как на девушке, так и на мужчине. К последним, к 
примеру, относятся известные большинству браслеты Love и Free Love фран-
цузского ювелирного дома Cartier и их недавнее «переиздание» браслета в 
виде закрученного гвоздя Juste un Clou, хита 1970-х авторства Альдо Чипулло.
Моду на ношение большого количества ярких разномастных браслетов 
одновременно, пришедшую несколько лет назад из Италии, мы иногда вос-
принимали не критично, накручивая десятки таких аксессуаров на запястье 
и даже рядом с часами. Можно посоветовать надевать в таких случаях только 
пару самых значимых, так называемых charity-браслетов, часть сборов от 
продажи которых идет на благое дело. К примеру, Tateossian в виде пилюли 
из черных и бесцветных бриллиантов, созданный в поддержку программ 
Фонда борьбы с синдромом приобретенного иммунодефицита.
Проще всего дело обстоит с ювелирными запонками. Их носят вечером со 
смокингом или строгим костюмом — на протокольные мероприятия и на 
праздники вроде встречи Нового года. Внешний вид запонок, а также коли-
чество и вес камней в них можно выбирать, руководствуясь только соб-
ственным вкусом. Единственное, чего делать не стоит, так это надевать юве-
лирные запонки под джинсы с пиджаком. Пока что эта манера оставлена в 
1990-х и если и вернется к нам, то не скоро.

__Mateo, цепь  
с подвеской

__King Baby, цепь 
с подвеской

__Tateossian,  
браслет

__Cartier, браслет 
Love

__Skott Kay, кольцо

__John Hardy, кольцо

__Montblanc, браслет

__David Yurman,  
цепи с подвесками

__Mateo, цепь  
с подвеской

__Dolce & Gabbana, 
запонки

__Skott Kay, запонки

__de Grisogono,  
запонки

__David Yurman, 
браслет

__Montblanc, кольцо
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Талант в наследство
О ювелирной династии 
Дамиани
Анастасия Ворошкевич 

О т н о ш е н и е  к 
качеству и произ-
водс т ву,  од на ко, 
остается неизмен-
ным. «Мой дед был 
ремесленником,— 
говорит Гвидо Да-
миани.— Преж де 
всего он заботился 
о качестве материа-
лов и изделий. Это 
то, в чем наша ком-

пания сильна до сих пор». Damiani — один 
из немногих ювелирных брендов, который 
полностью контролирует процесс созда-
ния украшения. Каждое изделие проходит 
четыре ступени проверки качества на всех 
этапах изготовления.

Дизайн изделий ювелирного дома 
Damiani отмечен многочисленными на-
градами. Коллекции Damiani завоевали 

18 наград Diamonds International Awards, 
подобие «Оскара» в мире ювелирного 
искусства.

В этом году Damiani выпустили ювелир-
ные украшения из коллекций Emozioni, 
Fiorellino D, Fiori D’Arancio, Giglio, Legame, 
Riccioli D, Special Classic, D.Lace, Mimosa 
и Animalia. Последняя — это коллекция 
браслетов с фигурками животных. Особен-
ность этих украшений в том, что фигурку 
можно отделить от браслета и использо-
вать как брошь или кулон. Изделия брен-
да его поклонники приобретают, чтобы 
носить самим и передавать из поколения 
в поколение, и Дамиани признаются, что 
мысль об этом их вдохновляет.

Гвидо, Сильвия 
и Джорджо Грасси 
Д амиани

Серьги Damiani
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ИЗВЕСТНЫЙ анекдот про ан-
глийский газон, за которым нужно ухажи-
вать в течение ста лет, можно применить и 
к успешному семейному бизнесу. Смена по-
колений владельцев никак не должна вли-
ять на уровень мастерства сотрудников и 
качество производства. Только при соблю-
дении этого простого условия можно соз-
дать предприятие, которое будет жить и 
через сто лет.

В числе таких предприятий — Damiani, 
один из лидеров ювелирной индустрии 
Италии. В отличие от многих других ми-
ровых ювелирных брендов, сменивших 
немало владельцев за годы своего суще-
ствования, бренд Damiani по-прежнему 
принадлежит семье, которая управляет 
компанией уже более 90 лет.

Ювелирный дом Damiani ведет свою 
историю с 1924 года, когда Энрико Дами-
ани открыл мастерскую по производству 
украшений в городе Валенца, на родине 
лучших традиций итальянского ювелир-
ного дела. Там и по сей день находится 
штаб-квартира Damiani. Мастерская до-
вольно быстро получила известность. Уже 
в 1930-е она прославилась на всю Италию 
оригинальностью дизайна и сложностью 
техники исполнения украшений. Второе 
поколение династии Дамиани обеспечи-
ло бренду дальнейшее развитие: после то-
го как в 1953 году компанию возглавил 
сын основателя Дамиано Дамиани, марка 
вышла на международный рынок и про-
должила экспериментировать с футури-
стическими объемами и необычными 
ювелирными техниками. К примеру, юве-
лирный дом внедрил технологию Lunette, 
благодаря которой оправа придает брил-
лиантам дополнительный блеск. А в 1980-
х годах Damiani решились на смелый шаг: 
они первыми из ювелиров стали привле-

кат ь к со т руд н и-
честву известных 
людей из мира ки-
нематографа и шоу-
бизнеса, совместно 
с которыми созда-
вали лимитирован-
ные коллекции.

Сегодня холдин-
гом Damiani Group 
у п ра в л я ю т п ре д-
ставители третьего 
поколения знаме-
н и т о й  ф а м и л и и 
— братья Гвидо и 
Джорджо с сестрой 
Сильвией. Все трое, 
будучи с самого дет-
ства вовлечены в 
процесс создания 
эскизов и закупки 
камней, изу чи ли 
основы семейного дела еще до получения 
дипломов по геммологии и бизнес-адми-
нистрированию. Все украшения до сих пор 
изготавливаются вручную в цехе в Вален-
це. Драгоценные камни Дамиани покупа-
ют у детей тех поставщиков, с которыми 
работали их отец и дед: ювелирный дом со-
трудничает с теми же компаниями, что и в 
1924 году.

Дамиани считают, что традиционное не 
нужно противопоставлять современному. 
Умение чувствовать дух времени — один 
из многочисленных талантов семьи, пере-
дающийся по наследству. Ювелирный дом 
Damiani сотрудничает со знаменитостями, 
предлагает покупателям украшения со-
временного и футуристического дизайна, 
бренд полноценно представлен в интерне-
те и социальных сетях — Дамиани идут в 
ногу со временем.

Подвеск а Damiani

Кольцо Damiani
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Мужская косметология —  это сравнительно новая 
тенденция. Хотя по статистике сегодня в России 
сильный пол составляет 15–25 % от всех обратив-
шихся в косметологические клиники, это все равно 
в разы больше, чем пять или десять лет назад. 
В отличие от женщин, мужчины не спешат афиши-
ровать свои походы к косметологу. Но даже неболь-
шие хирургические вмешательства требуют реаби-
литационного периода, а темп жизни многим не 
позволяет выпадать из бизнеса, пусть и на неделю. 
Именно поэтому популярность приобретают лазер-
ные технологии, которые сегодня способны заменить 
скальпель хирурга, но при этом не требуют реаби-
литации. О том, почему мужчины приходят к косме-
тологу и каковы возможности лазерных технологий, 
рассказала главный врач центра эстетической меди-
цины «Клиника Корытцевой» Валентина Романова-
Салмина.

—  В каких случаях необходимо идти к косметологу? 
С какими проблемами к вам обращаются?
— К нам приходят мужчины всех возрастов 
и с самыми разными проблемам: акне, угри, рубцы 
после акне, шрамы различного происхождения, 
сосуды и пигментные пятна на лице и теле, выпаде-
ние волос, второй подбородок, а также возрастные 
изменения. В каких случаях необходимо идти к кос-
метологу? Даже если все вышеперечисленные про-
блемы не имеют место в вашей жизни, это отлично, 
значит, у вашего организма — сильные защитные 
свойства. Но любые ресурсы не безграничны, орга-
низму необходимо помогать. Самое важное в сохра-
нении здоровья —  профилактика, поэтому поход 
к косметологу может быть без видимой причины, 
а для грамотно выстроенной программы по сохра-
нению молодости. Чем быстрее вы придете к свое-
му доктору и он распишет вам индивидуальную 
программу, тем увереннее будет чувствовать ваша 
кожа со временем.

—  Расскажите о возможностях клиники. Что помо-
гает вам добиваться результата?
— Наша клиника —  это современный центр эсте-
тической медицины, в котором работают более 20 
высокопрофессиональных сотрудников. И наши 
возможности с помощью лазерного отделения, отде-
ления аппаратной косметологии неограниченны. 
Наш 20 летний опыт показывает, что мы добиваем-
ся почти 100 % результата. На сегодняшний день мы 
являемся одним из лучших эстетических центров 
в Самарской области. У нас представлены все виды 
косметологии: инъекционная, мануальная, эстети-
ческая, аппаратная.

—  В чем отличие мужской косметологии от женской?
— Принципиальных отличий три:
Мужчинам необходимо четкое определение про-
блемы и быстрое ее решение. После процедуры не 
должно быть восстановительного периода. Проце-
дура должна быть безболезненной.

—  Какие процедуры предпочитают мужчины?
— Выбирают аппаратную косметологию, а также 
лазерные методики —  они не требует долгой под-
готовки, безболезненны и после них не нужен реа-
билитационный период. То есть после процедуры 
можно сразу идти на работу.
Современные лазерные технологии это почти чудо. 
Пока только им под силу полностью избавить кожу 
от рубцов, шрамов, сосудистых «сеточек», различных 
родинок, пигментных пятен и, конечно, омолодить 
кожу и вернуть ей молодость.

—  Расскажите о вашем лазерном отделении. Какое 
оборудование вы используете?
В «Клинике Корытцевой» есть полный спектр лазер-
ных аппаратов практически для всех видов косме-
тологических услуг. Наша клиника много лет рабо-
тает с лазерными технологиями. Это позволило нам 
получить большой опыт в этой области, наши специ-
алисты действительно являются экспертами. Наше 
лазерное отделение —  наша гордость: мы исполь-
зуем самые современные аппараты, сверхмощные 
и безопасные. Много лет мы работаем с немецким 
институтом лазерных технологий Asclepion Laser 
Technologies. Эта компания более 30 лет занимается 
медицинскими лазерными технологиями и считает-
ся самой квалифицированной в мире в этой сфере. 
По разнообразию лазерных процедур мы можем 
составить конкуренцию лучшим европейским кли-
никам. В нашей клинике есть лазерные аппараты, 
предназначенные для решения любых эстетических 
проблем.

—  Какие виды лазерных услуг для мужчин пред-
ставлены у вас в клинике? Какова их стоимость?
Наши специалисты проводят множество разных 
лазерных процедур. Одна из самых популярных —  
удаление новообразований. Родинки, папилломы 
и многие другие образования мы удаляем эрбиевым 
лазером MCL-31 DERMABLATE. Эта процедура про-
ходит безболезненно и быстро. Мы обязательно 
берем пробы кожи в местах образований и отправ-
ляем их на гистологическое исследование. Стоимость 
этой процедуры —  от 1000 рублей. Еще одна вос-
требованная процедура —  лазерное удаление пиг-
ментных пятен, сосудистой «сеточки» и «звездочек»: 
телеангиоэктазий, гемангиом, кератом на сверхсо-
временном желтом лазере QuadroStar PRO, который 
как раз направлен на лечение подобных новообра-
зований. Этот аппарат —  настоящий прорыв в этой 
области. Проблему можно решить за одну процеду-
ру, безболезненно и без реабилитационного пери-
ода. Цена этой услуги от 4000 рублей.

Также мы проводим такую процедуру как лазерное 
лечение акне. Угревая болезнь требует комплексно-
го лечения, но основная его часть —  это лазерная 
терапия. Лазерный пилинг способен уничтожить 
бактерии, вызывающие акне, убрать воспаления, 
а также следы, рубцы и пятна, уменьшить поры. 
Благодаря бактерицидному действию лазер позво-
ляет убрать акне без риска рецидивов, а тепловое 
воздействие выравнивает тон и рельеф кожи. Сто-
имость процедуры от 6600 рублей.
Также к нам часто обращаются с вопросами удале-
ния рубцов и шрамов. Это очень распространенная 
«мужская» проблема. Рубцы могут быть очень глу-
бокими и избавиться от них в нашей клинике можно 
с помощью фракционной лазерной шлифовки на 
эрбиевом лазере. Также в нашей клинике представ-
лен эксклюзивный лечебный протокол для удаления 
рубцов любой этиологии. Стоимость процедуры от 
6000 рублей.
Более сложной процедурой является фракционная 
лазерная шлифовка. Эрбиевый лазер MCL-31 
DERMABLATE, который мы используем, —  это уни-
кальный инструмент, с помощью которого проис-
ходит радикальное обновление кожи. Процедура не 
имеет аналогов. Это один из самых безопасных 
методов воздействия на кожу —  лазер не может 
проникнуть глубже эпидермиса. Чтобы избавиться 
от морщин, других недостатков кожи и продлить ее 
молодость, достаточно одной процедуры. Мы пред-
лагаем лазерную шлифовку всего лица или локаль-
ных зон. Например, фракционная шлифовка век на 
нашем аппарате является альтернативой блефаро-
пластики, которая предполагает хирургическое вме-
шательство. Цена процедуры 7750 рублей.
Еще одна популярная процедура, которую выбирают 
мужчины —  безоперационный ультразвуковой Smas–
лифтинг (альтерапия).
С возрастом появляются нечеткость контуров овала 
лица, второй подбородок, происходит опущение 
бровей. Не все мужчины готовы пойти на операци-
онную подтяжку лица. Но сегодня это и не нужно. 
У нас есть альтернатива скальпелю хирурга —  ком-
фортная процедура на аппарате ULTHERA SYSTEM 
(АЛЬТЕРА). Наша клиника —  единственный облада-
тель этого аппарата в Самарской области. Наши 

врачи —  эксперты в альтеротерапии. Мы обучаем 
этой методике других косметологов не только в Рос-
сии, но и в СНГ. Цена процедуры —  от 14000 рублей.
Популярностью у мужчин пользуется динамическая 
лазерная эпиляция —  совершенно безболезненная 
и комфортная процедура, позволяющая навсегда 
избавиться от таких проблем как вросший волос, 
воспаление волосяного фолликула, нежелательные 
волосы. За 20 минут можно обработать спину и на 
всегда забыть об этих проблемах.
Такая проблема как морщины межбровной области, 
ведущая за собой головную боль, а как следствие 
нарушение сна, не имеет гендерного предпочтения 
и клинически решается инъекционным введением 
очищенного ботулинотоксина.
Инъекционное лечение повышенного потоотделения 
в области подмышек (гипергидроз) —  также очень 
актуально. Это комфортная процедура, которая 
позволяет на долгое время решить проблему излиш-
него потоотделения. С помощью препарата мы бло-
кируем потовые железы. Процедура безопасна 
и безболезненна. Ее стоимость —  от 20 000 рублей.
И это только малая часть наших возможностей. Поре-
комендовать что-то без осмотра и диагностики невоз-
можно. Поэтому приглашаем обязательно прийти на 
консультацию к врачам нашей клиники. Наши специ-
алисты проведут диагностику кожи, составят индиви-
дуальную программу омоложения, ответят на все ваши 
вопросы и подберут индивидуальный домашний уход.

«НАШИ ВОЗМОЖНОСТИ НЕОГРАНИЧЕННЫ»
«КЛИНИКА КОРЫТЦЕВОЙ» — О МУЖСКОЙ 
КОСМЕТОЛОГИИ И ЛАЗЕРНЫХ ТЕХНОЛОГИЯХ

ул. Молодогвардейская, 138в, 
тел: +7 (846) 332-77-88

ул. Революционная, 5, тел:+7 
(846) 201-16-63

http://medical-beauty.ru/
https://www.instagram.com/klinika_
koryttsevoy/

Мужчинам 
необходимо четкое 

определение 
проблемы и быстрое 

ее решение

Валентина Дмитриевна Романова-Салмина —  
главный врач клиники, кандидат медицинских наук

ПОЛУЧИТЕ КОНСУЛЬТАЦИЮ У СПЕЦИАЛИСТА ПО ОКАЗЫВАЕМЫМ УСЛУГАМ И ВОЗМОЖНЫМ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯМР
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1__Prada, маджонг
2__Prada, нарды 
и шашки
3__Lanvin, шахматы
4__Tiffany & Co., пазл
5__Louis Vuitton, 
набор для карточных 
игр
6__Louis Vuitton, 
домино
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РОЖДЕСТВЕНСКИЙ 
ДИЗАЙН НЕОБЫЧНЫЕ 
ЕЛОЧНЫЕ ИГРУШКИ
ЮЛИЯ ПЕШКОВА

Новогодняя или рождественская елка — символ традиций. Однако это не 
означает, что и выглядеть она должна традиционно. В прошлом номере 
«Рождества» мы рассказывали об искусственных дизайнерских елках, 
некоторые из которых так далеко ушли от вечнозеленых предков, что с 
трудом узнаются. На сей раз мы решили быть не столь радикальными и 
подобрали несколько десятков необычных елочных игрушек, созданных 
небольшими дизайн-бюро или марками, специализирующимися на 
мебели, посуде или домашних аксессуарах.
Наиболее многочисленны украшения марок, производящих посуду: 
Rosenthal, Royal Crown Derby, Meissen, Haviland, Lenox, Moser, Villeroy & 
Boch и др. Их елочные игрушки интересны тем, что сделаны из того же 
материала, что и основная коллекция, и часто повторяют ее декор, а зна-
чит, хорошо сочетаются с праздничным столом. Особого внимания заслу-
живает фабрика Lladro (она выпускает не посуду, а декоративные изделия 
из фарфора, но суть та же). Каждый год она представляет новую коллек-
цию фарфоровых игрушек, где есть и более классические варианты, и 
очень необычные — вроде персонажей дизайнера Хайме Айона. Но 
не обязательно гнаться за громкими именами. Например, интересные 

1__Фарфоровые 
шары из коллекции 
Chimera, Reiko 
Kaneko
www.reikokaneko.co.uk
2__Деревянное 
украшение Wooden 
Diamond, Ferm Living
www.fermliving.com 
3__Стеклянный шар 
Pantone, Seletti
www.seletti.it
4__Фарфоровый 
колокольчик из кол-
лекции Friends With 
You, Lladro
www.lladro.com
5__Фарфоровые 
украшения «Конфе-
ты», Far4
www.podium.ru 
6__Бумажный шар 
Black stripe, Ferm 
Living
www.fermliving.com 
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игрушки есть у итальянского дизайнера Даниэлы Полетти и у молодой 
японки из Англии Рейко Канэко. Обе специализируются на посуде, пер-
вая работает с муранским стеклом, вторая — с фарфором.
Не отстают и производители аксессуаров и ювелирных украшений из 
серебра и стали. Елочные игрушки из этих материалов получаются бле-
стящие, нарядные и модные. Лучшая в этом деле датская марка Georg 
Jensen с большой и разнообразной коллекцией лаконичных предметов 
как для елки, так и для дома. Стоит проявить интерес и к Seletti с Alessi. 
Первая предлагает простые шары, покрашенные в цвета из таблицы 
Pantone, вторая — набор персонажей рождественской ночи, переосмыс-
ленных дизайнером Марчелло Джори. Но самая полноценная коллек-
ция, если брать неспециализированные марки, у Ferm Living. Украше-
ния выглядят современно, но в то же время напоминают простые 
игрушки, которые раньше делали дома вручную. Скандинавы вообще, 
как известно, сильны в дизайне, и елочные украшения не исключение.
Русских елочных украшений по понятным причинам гораздо меньше, но 
они есть, и весьма достойные. Фарфоровая мастерская Игоря Клименкова 
выпускает под брендом Far4 ностальгические украшения с символами 

7__Фарфоровое укра-
шение из коллекции 
The Guest, Lladro
www.lladro.com
8__Керамическое 
украшение Perfect 
Christmas Tree, 
Zazzle Home
www.zazzle.com
9__Стеклянный шар, 
Daniela Poletti
www.akcenty.ru
10__Фарфоро-
вые украшения 
Snowflake, Reiko 
Kaneko
www.reikokaneko.co.uk
11__Керамическое 
украшение The 
Christmas Engineer, 
Zazzle Home
www.zazzle.com
12__Фарфоровые 
шары «Молоко», 
Far4
www.podium.ru 
13__Фарфоровая 
верхушка для елки 
из коллекции Friends 
With You, Lladro
www.lladro.com

10 11

15

12 13

5 6 7

2

14__Фарфоровое 
украшение Twiggy 
Snowman, Reiko 
Kaneko
www.reikokaneko.co.uk
15__Стальные укра-
шения из коллекции 
December Tales, 
Georg Jensen
www.georgjensen.com
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советских времен. Бюро Archpole помимо мебели из березовой фанеры 
делает забавные и недорогие игрушки на елку, из той же фанеры, но 
покрашенные в яркие цвета. Ювелирная мастерская Jak Joten, основан-
ная в Москве французом Жаком Жотеном, каждый год готовит коллек-
цию фарфоровых шаров на новую тему. Позади весьма успешные «Золо-
тые слова», «Писатели», «Космос», тема этого года — «Овечки», но среди 
них может попасться и волк в овечьей шкуре.
Как видно, речь не идет о каких-то невиданных предметах, совершенно 
не похожих на классические елочные игрушки. За свою недолгую исто-
рию рождественская ель перевидала столько разных украшений, что 
придумать что-то совершенно новое практически невозможно. Дизайне-
ры и не пытаются изобрести велосипед, они всего лишь создают соб-
ственные версии шаров, гирлянд и звезд. От классических игрушек они 
отличаются лаконичностью и чувством юмора, а это уже немало.
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5 6 7

9__Фарфоровое 
украшение  
«Рождественское 
дерево», Lladro
www.lladro.com
10__Фарфоровый 
шар «Ребус»,  
 Jak Joten
www.podium.ru 
11__Стеклянный шар, 
Daniela Poletti
www.akcenty.ru
12__Позолоченный 
шар Mistletoe,  
Georg Jensen
www.georgjensen.com 
13__Фарфоровый 
шар «Рождество 
в стиле барокко», 
Rosenthal Versace
www.domfarfora.ru
14__Бумажный на-
конечник-звезда Gold 
splash, Ferm Living
www.fermliving.com 
15__Деревянные 
украшения, Archpole
www.poleshop.ru 
16__Фарфоровое 
украшение  
из коллекции  
«Овечки», Jak Joten
www.podium.ru
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игрушки есть у итальянского дизайнера Даниэлы Полетти и у молодой 
японки из Англии Рейко Канэко. Обе специализируются на посуде, пер-
вая работает с муранским стеклом, вторая — с фарфором.
Не отстают и производители аксессуаров и ювелирных украшений из 
серебра и стали. Елочные игрушки из этих материалов получаются бле-
стящие, нарядные и модные. Лучшая в этом деле датская марка Georg 
Jensen с большой и разнообразной коллекцией лаконичных предметов 
как для елки, так и для дома. Стоит проявить интерес и к Seletti с Alessi. 
Первая предлагает простые шары, покрашенные в цвета из таблицы 
Pantone, вторая — набор персонажей рождественской ночи, переосмыс-
ленных дизайнером Марчелло Джори. Но самая полноценная коллек-
ция, если брать неспециализированные марки, у Ferm Living. Украше-
ния выглядят современно, но в то же время напоминают простые 
игрушки, которые раньше делали дома вручную. Скандинавы вообще, 
как известно, сильны в дизайне, и елочные украшения не исключение.
Русских елочных украшений по понятным причинам гораздо меньше, но 
они есть, и весьма достойные. Фарфоровая мастерская Игоря Клименкова 
выпускает под брендом Far4 ностальгические украшения с символами 

7__Фарфоровое укра-
шение из коллекции 
The Guest, Lladro
www.lladro.com
8__Керамическое 
украшение Perfect 
Christmas Tree, 
Zazzle Home
www.zazzle.com
9__Стеклянный шар, 
Daniela Poletti
www.akcenty.ru
10__Фарфоро-
вые украшения 
Snowflake, Reiko 
Kaneko
www.reikokaneko.co.uk
11__Керамическое 
украшение The 
Christmas Engineer, 
Zazzle Home
www.zazzle.com
12__Фарфоровые 
шары «Молоко», 
Far4
www.podium.ru 
13__Фарфоровая 
верхушка для елки 
из коллекции Friends 
With You, Lladro
www.lladro.com
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игрушки есть у итальянского дизайнера Даниэлы Полетти и у молодой 
японки из Англии Рейко Канэко. Обе специализируются на посуде, пер-
вая работает с муранским стеклом, вторая — с фарфором.
Не отстают и производители аксессуаров и ювелирных украшений из 
серебра и стали. Елочные игрушки из этих материалов получаются бле-
стящие, нарядные и модные. Лучшая в этом деле датская марка Georg 
Jensen с большой и разнообразной коллекцией лаконичных предметов 
как для елки, так и для дома. Стоит проявить интерес и к Seletti с Alessi. 
Первая предлагает простые шары, покрашенные в цвета из таблицы 
Pantone, вторая — набор персонажей рождественской ночи, переосмыс-
ленных дизайнером Марчелло Джори. Но самая полноценная коллек-
ция, если брать неспециализированные марки, у Ferm Living. Украше-
ния выглядят современно, но в то же время напоминают простые 
игрушки, которые раньше делали дома вручную. Скандинавы вообще, 
как известно, сильны в дизайне, и елочные украшения не исключение.
Русских елочных украшений по понятным причинам гораздо меньше, но 
они есть, и весьма достойные. Фарфоровая мастерская Игоря Клименкова 
выпускает под брендом Far4 ностальгические украшения с символами 

7__Фарфоровое укра-
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The Guest, Lladro
www.lladro.com
8__Керамическое 
украшение Perfect 
Christmas Tree, 
Zazzle Home
www.zazzle.com
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вые украшения 
Snowflake, Reiko 
Kaneko
www.reikokaneko.co.uk
11__Керамическое 
украшение The 
Christmas Engineer, 
Zazzle Home
www.zazzle.com
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13__Фарфоровая 
верхушка для елки 
из коллекции Friends 
With You, Lladro
www.lladro.com
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игрушки есть у итальянского дизайнера Даниэлы Полетти и у молодой 
японки из Англии Рейко Канэко. Обе специализируются на посуде, пер-
вая работает с муранским стеклом, вторая — с фарфором.
Не отстают и производители аксессуаров и ювелирных украшений из 
серебра и стали. Елочные игрушки из этих материалов получаются бле-
стящие, нарядные и модные. Лучшая в этом деле датская марка Georg 
Jensen с большой и разнообразной коллекцией лаконичных предметов 
как для елки, так и для дома. Стоит проявить интерес и к Seletti с Alessi. 
Первая предлагает простые шары, покрашенные в цвета из таблицы 
Pantone, вторая — набор персонажей рождественской ночи, переосмыс-
ленных дизайнером Марчелло Джори. Но самая полноценная коллек-
ция, если брать неспециализированные марки, у Ferm Living. Украше-
ния выглядят современно, но в то же время напоминают простые 
игрушки, которые раньше делали дома вручную. Скандинавы вообще, 
как известно, сильны в дизайне, и елочные украшения не исключение.
Русских елочных украшений по понятным причинам гораздо меньше, но 
они есть, и весьма достойные. Фарфоровая мастерская Игоря Клименкова 
выпускает под брендом Far4 ностальгические украшения с символами 

7__Фарфоровое укра-
шение из коллекции 
The Guest, Lladro
www.lladro.com
8__Керамическое 
украшение Perfect 
Christmas Tree, 
Zazzle Home
www.zazzle.com
9__Стеклянный шар, 
Daniela Poletti
www.akcenty.ru
10__Фарфоро-
вые украшения 
Snowflake, Reiko 
Kaneko
www.reikokaneko.co.uk
11__Керамическое 
украшение The 
Christmas Engineer, 
Zazzle Home
www.zazzle.com
12__Фарфоровые 
шары «Молоко», 
Far4
www.podium.ru 
13__Фарфоровая 
верхушка для елки 
из коллекции Friends 
With You, Lladro
www.lladro.com
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советских времен. Бюро Archpole помимо мебели из березовой фанеры 
делает забавные и недорогие игрушки на елку, из той же фанеры, но 
покрашенные в яркие цвета. Ювелирная мастерская Jak Joten, основан-
ная в Москве французом Жаком Жотеном, каждый год готовит коллек-
цию фарфоровых шаров на новую тему. Позади весьма успешные «Золо-
тые слова», «Писатели», «Космос», тема этого года — «Овечки», но среди 
них может попасться и волк в овечьей шкуре.
Как видно, речь не идет о каких-то невиданных предметах, совершенно 
не похожих на классические елочные игрушки. За свою недолгую исто-
рию рождественская ель перевидала столько разных украшений, что 
придумать что-то совершенно новое практически невозможно. Дизайне-
ры и не пытаются изобрести велосипед, они всего лишь создают соб-
ственные версии шаров, гирлянд и звезд. От классических игрушек они 
отличаются лаконичностью и чувством юмора, а это уже немало.
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12__Позолоченный 
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13__Фарфоровый 
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Rosenthal Versace
www.domfarfora.ru
14__Бумажный на-
конечник-звезда Gold 
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www.fermliving.com 
15__Деревянные 
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«Овечки», Jak Joten
www.podium.ru
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игрушки есть у итальянского дизайнера Даниэлы Полетти и у молодой 
японки из Англии Рейко Канэко. Обе специализируются на посуде, пер-
вая работает с муранским стеклом, вторая — с фарфором.
Не отстают и производители аксессуаров и ювелирных украшений из 
серебра и стали. Елочные игрушки из этих материалов получаются бле-
стящие, нарядные и модные. Лучшая в этом деле датская марка Georg 
Jensen с большой и разнообразной коллекцией лаконичных предметов 
как для елки, так и для дома. Стоит проявить интерес и к Seletti с Alessi. 
Первая предлагает простые шары, покрашенные в цвета из таблицы 
Pantone, вторая — набор персонажей рождественской ночи, переосмыс-
ленных дизайнером Марчелло Джори. Но самая полноценная коллек-
ция, если брать неспециализированные марки, у Ferm Living. Украше-
ния выглядят современно, но в то же время напоминают простые 
игрушки, которые раньше делали дома вручную. Скандинавы вообще, 
как известно, сильны в дизайне, и елочные украшения не исключение.
Русских елочных украшений по понятным причинам гораздо меньше, но 
они есть, и весьма достойные. Фарфоровая мастерская Игоря Клименкова 
выпускает под брендом Far4 ностальгические украшения с символами 
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10__Фарфоро-
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11__Керамическое 
украшение The 
Christmas Engineer, 
Zazzle Home
www.zazzle.com
12__Фарфоровые 
шары «Молоко», 
Far4
www.podium.ru 
13__Фарфоровая 
верхушка для елки 
из коллекции Friends 
With You, Lladro
www.lladro.com
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14__Фарфоровое 
украшение Twiggy 
Snowman, Reiko 
Kaneko
www.reikokaneko.co.uk
15__Стальные укра-
шения из коллекции 
December Tales, 
Georg Jensen
www.georgjensen.com
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16__Деревянные
украшения, Archpole
www.poleshop.ru
17__Стеклянный шар
из коллекции Le Palle
Presepe, Alessi
www.designboom.ru
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Формула успеха клуба «СОК Фитнес» — это 
лучшие инструкторы Самары, уникальное 
спортивное оборудование, применение высо-
ких технологий, индивидуальный подход, 
разнообразие фитнес-программ и неуклон-
нопее следование стандартам класса Premium.
В просторном тренажерном зале площадью 
400 м2, представлено самое современное 
оборудование для укрепления сердечно-
сосудистой системы и улучшения выносли-
вости: беговые дорожки, велосипеды, эллип-
тические тренажеры, степперы Life Fitness 
с встроенным LCD дисплеем, где каждый 
может выбрать для себя любую TV програм-
му.Силовые тренажеры представлены веду-
щими мировыми брендами: Hammer 
Strength, Icarian и Flex, свободные веса 
Ivanko. Несомненным достоинством наше-
го тренажерного зала является натуральный 
каучуковый пол, который обеспечивает 
максимальную безопасность при трениров-
ках и экологически чистую атмосферу.
Многофункциональный зал площадью  
250 м2, позволяет вести тренировки по раз-
ным направлениям боевых искусств, кар-
дио- и функционального тренинга (TRX, 
Cycle). На базе зала единоборств и функци-
онального тренинга действует «Бойцовский 

клуб „СОК Фитнес“». Здесь есть все, чтобы 
профессионально заниматься любыми вида-
ми единоборств и функциональным тре-
нингом, проводить соревнования и показа-
тельные выступления.
Студия Pilates предназначенная для персо-
нального тренинга по таким направлениям, 
как пилатес, йога, Yamuna body rolling 
и функциональный тренинг, позволяет изо-
лироваться от посторонних глаз и полностью 
сосредоточиться на ощущениях своего тела. 
Студия оснащена профессиональным обо-
рудованием фирмы Balanced Body. Здесь пред-
ставлен тренажер Cadillac для индивидуаль-
ных занятий пилатесом на большом обору-
довании. Студия открыта для всех желаю-
щих —  для того, чтобы посещать студию не 
обязательно быть членом клуба «СОК Фит-
нес», достаточно просто покупать персональ-
ные тренировки!
В аква-зоне вы окунетесь в атмосферу тепла 
и уюта. Это райский уголок, где можно не 
только заниматься аква-фитнесом, но и пол-
ноценно отдыхать. Здесь располагается два 
бассейна —  большой спортивный и детский 
бассейн, а также просторная и очень ком-
фортная джакузи. Основной бассейн осна-
щен системой противотока, гейзером и водо-

падом. Наши опытные инструкторы водных 
программ помогут вам и вашему ребенку 
освоить правильную технику плавания 
и сориентироваться при выборе программы. 
Чистоте и качеству воды уделяется большое 
внимание, поэтому она проходит много-
ступенчатую очистку, включающую в себя 
обработку ультрафиолетом.
Еженедельно в клубе проходят более 100 
видов групповых занятий и водных про-
грамм. На ваш выбор представлены сило-
вые, кардио- и танцевальные классы, йога, 
Pilates а также различные виды боевых 
искусств.
Все маленькие члены клуба в восторге от 
детской игровой комнаты SOK Kid’s Club —  
для детей и подростков представлены игро-
вые, развивающие и фитнес-программы 
и спортивные секции.
В бешеном ритме современной жизни порой 
бывает очень трудно найти время для себя. 
И все же это не повод отказываться от заня-
тий фитнесом, так необходимых для под-
держания организма в отличной форме. 
Ведь в клубе «СОК Фитнес» профессиональ-
ные инструкторы готовы составить для вас 
программу индивидуальных тренировок, 
отвечающую всем вашим требованиям 
и поставленным задачам. При этом вы смо-
жете не только прекрасно выглядеть, но 
и значительно экономить время, ведь в «СОК 
Фитнес» есть удобный бар с полноценным 
меню и удобной мягкой зоной и салон кра-
соты Botticelli.
Мы знаем, что тяжелее всего быть, а не 
казаться, поэтому из года в год подтвержда-
ем премиальный статус и слоган «„СОК Фит-
нес“ —  клуб для успешных людей».

«СОК ФИТНЕС» — БЫТЬ,  
А НЕ КАЗАТЬСЯ

14 НОЯБРЯ КЛУБ «СОК ФИТНЕС» ОТМЕЧАЕТ СВОЕ 11-ЛЕТИЕ.  
КЛУБ НЕИЗМЕННО СЛЕДУЕТ САМЫМ ВЫСОКИМ СТАНДАРТАМ 
КАЧЕСТВА СЕРВИСА, ЗАДАВАЯ ВЫСОКУЮ ПЛАНКУ НА САМАРСКОМ 
РЫНКЕ ФИТНЕС-УСЛУГ, И ОСТАЕТСЯ МЕСТОМ ПРИТЯЖЕНИЯ 
САМЫХ ВЗЫСКАТЕЛЬНЫХ КЛИЕНТОВ.

reviewспорт

Преимущества 
СОК Фитнес

Удачное расположение в центре 
города

Наличие бесплатной охраняемой 
парковки

Медицинская лицензия

Высокая квалификация  
фитнес-персонала

Бесплатные халаты и полотенца 
членам клуба

Детский фитнес (фитнес  
и образовательные программы, 
спортивные секции)

Тренажерный зал площадью  
400 м2

Многофункциональный зал 
с боксерским рингом для 
единоборств и кросс-фита

Аква-зона и банный комплекс 
(инфракрасная и финская сауна, 
турецкая парная)

Более 100 видов групповых 
и водных программ

Студия Pilates и персонального 
тренинга (посещение без покупки 
клубного членства)

Фитнес-бар с полноценным 
меню и широкой линейкой 
спортивного питания известных 
производителей

Салон красоты Botticelli

Насыщенная клубная жизнь 
и особая атмосфераР
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